
中島 則裕 会長 山口 敏文 氏

コープさっぽろ管理本部ブース
「パートタイムジョブ」

コープさっぽろ食べくら
「カップ寿司をつくろう」

オリジナルパフェづくり

「食べる・たいせつフェスティバル2023」「食べる・たいせつフェスティバル2023」

前北海道生協連副会長前北海道生協連副会長

山口 敏文山口 敏文 氏氏がが 厚生労働大臣表彰厚生労働大臣表彰

　食べることの大切さや環境・くらしについて楽しく
学ぶことができる「食べる・たいせつフェスティバル
2023」を、今年も北海道８会場で開催！８～11月で
旭川、北見、函館、室蘭、帯広、苫小牧、札幌、釧路
の順で盛会のうちに終了をしました。11／３に行われ
た札幌会場は、初めての札幌ドームで実施。メーカー
さん、行政、学校、コープさっぽろなどの体験ブース
や物販、キッチンカーなど107の出展がありました。
広々とした会場で、ベビーカーでの移動がしやすいと
嬉しい声もいただきました。また、体験企画に参加す

　消費生活協同組合法の制定75周年を記念した厚生
労働大臣表彰で、前副会長の山口　敏文氏が表彰を受
けました。11月17日㈮授与式を行いました。
　表彰は、1948年に制定された消費生活協同組合法
の「理念にのっとって健全な事業運営を行い、他の模
範と認められる」（実施要綱抜粋）生協及び連合会と
役員を対象とし、５周年ごとに実施されています。今
回は、法制定75周年を記念して、31の組合・連合会と
29名の役員が表彰されました。このたび、北海道か
ら前北海道生協連副会長　山口敏文氏が表彰されまし
た。主に・コープ十勝（帯広市民生協）理事として長
年にわたり共同購入型生協の健全な発展・向上への貢
献、コープさっぽろ専務理事としてエコセンター（資

るともらえるオリジナル仮想通貨「トドル」をお子さ
まにお渡しし、会場内にある「食べフェス店」にてお
菓子や、飲み物と交換もできる取り組みも、室蘭会場
に続き４年ぶりに再開し、たくさんのお子さまがトド
ル券を握りしめて、商品交換を楽しんでいました。こ
のような体験をもっとたくさんの子どもたちに行って
いただけますよう、ご協力、ご出展いただけるよう次
年度も尽力してまいります。ご協力のほどよろしくお
願いいたします。

源リサイクル）等環境に配慮した事業の立ち上げなど
に尽力、北海道生活協同組合連合会専務理事として、
共通する社会課題解決のため、会員生協や他の協同組
合組織との連携に貢献したことが表彰されました。

コープさっぽろ
初の札幌ドームでの開催！
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～320を超えて成長中！～320を超えて成長中！

北海道地域灯油意見交換会参加報告北海道地域灯油意見交換会参加報告
　11月７日㈫経済産業省北海道経済産業局・北海道主
催の北海道地域灯油意見交換会が開催され、北海道生
協連・コープさっぽろも発言者として参加し、福祉灯
油の拡充や経済的弱者の支援、過疎地・遠隔地に関す
る負担軽減策について要望しました。
　冒頭、経済産業省燃料流通政策室日置室長より、「石
油流通政策について」欧米では、対策が終了済みとな
る中、燃料油価格激変緩和事業の来年４月末迄の延長
措置判断とその内容、また、Ｇ７での「非効率な化石
燃料補助金を2025年までに廃止する方向性の再確認
について報告された。概況説明として石油連盟より、

　本年の道連総会報告では「道内250～260ヶ所」の
道内子ども食堂数を報告させて頂きましたがこの10
月に道庁や札幌市役所のご担当様にお願いした「個所
数調査」では遂に300を超えて320ヶ所の食堂数をカ
ウント致しました。中でも札幌市内は急速拡大してお
り110ヶ所の食堂が各区内で活動をされている実態が

「わが国の灯油需給について」灯油在庫は23年10月
時点で297万ＫＬ、在庫日数は57日となり、冬期の供
給に関し、寒波等での需要急増でも対応可能であると
述べられました。日本エネルギー経済研究所より「わ
が国の灯油価格について」北海道の灯油価格は、配達

　今後も札幌圏を中心に江別・千歳・北広島・恵庭・石狩の
エリアで増加して傾向は続くものと推察しております。
全国調査の発表は12月末になりますので次回ニュース
にて全国状況を報告致します。

札幌市 旭川市 函館市 帯広市 苫小牧市 江別市 釧路市 道内
55.0％ 37.7％ 24.0％ 16.0％ 45.0％ 83.0％ 55.0％ 33％
110ヶ所 22ヶ所 11ヶ所 4ヶ所 10ヶ所 15ヶ所 16ヶ所 320

明らかになりました。この中で「こども食堂北海道ネ
ットワーク」に入会している数は札幌市内で90ヶ所、
全道で140ヶ所、この半年で約20ヶ所の増勢を実現し
ております。各エリアでの充足率は大まかに云うと以
下の括りとなっており全国の趨勢と同一傾向にあるも
のと判断しております。

＜道内主要都市充足率比較＞　　～分母が地域内小学校数・分子が食堂数～

今年もファイターズさんから沢山の夢を頂きました

～来年も宜しくお願いします！

は全国平均よりも安いが、店頭は最近ほぼ同等、今後
の原油価格の見通しでは、景気の底堅さを反映し需要
は増加、他方産油国の減産継続で当面、値上がりを予
想する向きが多いとしてパレスチナ衝突の激化での中
東産油国への波及懸念、米国中国の景気動向を挙げて
いました。

道内子ども食堂数道内子ども食堂数


